



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

**FUNDAMENTOS**

El histórico traslado de los restos del ex presidente argentino Juan Domingo Perón del edificio de la Confederación General del Trabajo (CGT), a donde habían sido llevado tras su descanso en el cementerio de la Chacarita, hasta el mausoleo de la casona de San Vicente, una especie de museo del peronismo, quedó marcado por actos de violencia de algunos Militantes que esperaban la llegada del féretro a la finca "17 de Octubre" protagonizaron bruscos incidentes y desmanes que incluyeron disparos y dejaron al menos, 40 heridos. La jornada elegida para el traslado, estuvo cargada de simbolismos, porque coincidió con la conmemoración del 61er. aniversario del Día de la Lealtad, un movimiento popular que permitió la liberación y el reintegro al poder de Perón, cuando éste se encontraba detenido a disposición de una junta militar golpista.

Finalmente, sin discursos y sin la presencia del presidente Néstor Kirchner, que decidió no ir al acto tras los primeros disturbios, el cuerpo del tres veces presidente de la Argentina, que viajó en caravana durante más de seis horas, quedó depositado en el mausoleo. Alrededor de las 15.30, se registró el primer enfrentamiento. El escenario fue la entrada a la casona, donde grupos de militantes pugnaban en uno de los portones de madera del lugar para entrar mientras esperaban el arribo del féretro. La televisión argentina captó el momento en el que un hombre vestido con una campera beige y con una credencial colgada al cuello, sacó un arma y disparó contra un grupo de militantes. Tras este primer episodio y cuando parecía que la situación se había calmado, volvió a estallar la violencia. Fue en el momento en el que la cureña que trasladó el féretro del ex mandatario desde la CGT ingresaba en la quinta. Desde la secretaría de Seguridad Pública de Buenos Aires se informó que la Policía bonaerense no ingresó en el predio, y por lo tanto no intervino para apaciguar los ánimos, porque las organizaciones sindicales habían acordado con el Gobierno provincial que no iba a haber uniformados dentro del predio. Según fuentes oficiales, habían acordado que la seguridad dentro de la casona iba a estar a cargo de los organizadores. La primera escala del recorrido de los restos de Perón se había cumplido sin disturbios en la sede de la central obrera, que tuvo un protagonista único: el ex presidente Eduardo Duhalde y su esposa, Hilda González. Enseguida, en otro salón el ataúd fue bendecido por un sacerdote de la Iglesia Católica ante la presencia de dirigentes, diputados, senadores y algunos gobernadores. El féretro arribó poco antes de las 8:00 horas a la sede de la CGT proveniente del cementerio de la Chacarita. Nadie se



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

imaginaba, por entonces, que la violencia, nuevamente, se apoderaría de un acto tan emotivo para la liturgia peronista.

Por ello:

**Autor:** Susana Josefina Holgado



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

**LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO  
D E C L A R A**

**Artículo 1°.-** El más enérgico repudio a los actos violentos perpetrados durante la ceremonia de traslado de los restos de quien fuera en vida presidente de los argentinos. General Juan Domingo Perón, que constituyen un acto de barbarie y atentan contra la democracia.

**Artículo 2°.-** De forma